



## R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Domingo 19 de enero de 2025

### JEFA DE GOBIERNO

**LA CIUDAD DEBE CONSOLIDAR SOBERANÍA ALIMENTARIA: BRUGADA.** La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, declaró que ante las amenazas de Estados Unidos de instalar aranceles en alimentos y producto básicos es primordial consolidar la “soberanía alimentaria”. “Existen chantajes, amenazas, presiones por nuestros vecinos del norte de imponer aranceles a productos de consumo básico como el maíz. Por eso es fundamental que avancemos en la soberanía alimentaria, como dice nuestra presidenta Claudia Sheinbaum. Y tenemos todo para hacerlo. **Uni.18**

**DECLARAN A LA CDMC LIBRE DE MAÍZ TRANSGÉNICO.** El Gobierno de la Ciudad de México emitió un decreto por el que se declara a la capital del país territorio libre de maíz genéticamente modificado, y presentó un plan para proteger las nueve variedades del grano que se cultiva en cuatro alcaldías que incluye acciones como la creación de tortillerías comunitarias. En el Pueblo de San Miguel Xicalco, Tlalpan, la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, manifestó que con lo anterior la ciudad se suma a la presidenta Claudia Sheinbaum en su rechazo al maíz transgénico y la defensa del nativo, al reconocerlo como patrimonio biocultural. **Jo.23, Ref. 6-Cd, Exc.14, Pre.1-3, Sol 17, Gráfico 3**

## GOBIERNO Y SEGURIDAD

### SECRETARÍA DE GOBIERNO

**CLAUSURAN MEDIA DOCENA DE CHELERÍAS EN ALCALDÍA CUAUHTÉMOC,** encabezado por el Instituto de Verificación Administrativa y la Secretaría de Gobierno de la CDMX. Lo anterior forma parte del programa La Noche es de Todos, que la noche del viernes llevó a cabo inspecciones en establecimientos dedicados a la venta de alcohol. **Jor, 26. Ref, 1, Cd. Exc, 14.**

**RETIRAN BLOQUEO A OBRAS DEL INTERURBANO.** Juan Esteban Barrera Martínez, representante del Comité de Vecinos Unidos de El Capulín, detalló en entrevista con este diario, que el plantón se mantendrá “por lo menos hasta el próximo miércoles 22 de enero”, una vez que concluya la mesa de negociaciones acordada para ese día con el subsecretario de Gobierno, Fadlala Akabani. **Exc, 18**

**VEN DIFICULTAD PARA REUBICAR A MIGRANTES.** La saturación en albergues y los recursos limitados de las organizaciones de la sociedad civil hacen que la meta señalada por el gobierno capitalino de reubicar a más de 3 mil personas migrantes en situación de calle sea compleja, sobre todo, en el tiempo previsto por la actual Administración. **Ref, 6, Cd.**



**PESE A CIERRE DE IZAZAGA 89, SIGUE COMERCIO CHINO.** A más de dos meses de que la plaza Izazaga 89 cerrara sus puertas, el lugar sigue sin operar y se encuentra con las puertas cerradas; sin embargo, la venta de productos chinos en esta parte del centro de la CDMX no se detiene. **Grá, 3.**

## **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**IMPULSAN REINSERCIÓN DE JÓVENES.** La Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México entregó 93 reconocimientos a beneficiarios de la estrategia integral de Intervención Temprana para la Prevención de la Violencia y el Delito Reconocimientos a beneficiarios de la estrategia integral de Intervención Temprana para la Prevención de la Violencia y el Delito Reconecta con La Paz, cuyo objetivo es contribuir a la reinserción social de jóvenes en conflicto con la ley. **Exc.19**

**ECHAN CASCARITA PRESOS Y ACTORES.** Los actores Juan Carlos Casasola, Patricio Cabezut, junto con los ex futbolistas Efraín “Cuchillo” Herrera y Alvin Mendoza, fueron llevados al reclusorio de Santa Martha Acatitla...pero a jugar un partido de futbol con internos del centro penitenciario. Con el fin de convivir con los reclusos, personajes de la farándula y del futbol, se aventaron un partido con la selección del Centro Varonil de Reinserción Social, quienes los golearon con marcador de 10-0. Además, tanto comediantes como ex futbolistas, quienes agradecieron a la Subsecretaría del Sistema Penitenciario de la Secretaría de Seguridad Ciudadana las facilidades para la convivencia, dieron autógrafos a los internos. **Ref.4-Cd**

**NACIMIENTO INMINENTE.** Dos agentes femeniles de la Policía Auxiliar de la Secretaría de Seguridad Ciudadana auxiliaron a una mujer de 25 años en las labores de parto de un nacimiento inminente en las calles Héroes Ferrocarrileros y Buenavista, en colonia Buenavista, alcaldía Cuauhtémoc. Aunque llamaron a los servicios de emergencia, la niña nació antes de que su mamá fuera trasladada al hospital. **Ref.4-Cd**

**DETIENE A SUJETO QUE EXTORSIONABA A JOYEROS.** Luego de la detención de dos sujetos que se dedicaban a extorsionar a comerciantes y trabajadores del Centro joyero, en el centro Histórico de la Ciudad, ayer un tercer implicado fue detenido en Ecatepec, Estado de México. El secretario de Seguridad Ciudadana capitalino, Pablo Vázquez, informo que tras la carpeta de investigación iniciada por la denuncia de extorsión que presentó el dueño de una joyería, a quien le exigieron dinero en efectivo, joyas y un vehículo, a cambio de no hacerle daño o afectar su negocio, se logró la detención. **Jor.26**

**DESALOJO ACELERA MUDANZA DE LA EMPRESA EL OSO A CULHUACAN.** Los 175 trabajadores de la empresa mexicana El Oso, que el 6 de enero cumplió 107 años, mantendrán su fuente de empleo, por lo que la industria especializada en elaborar cremas y ceras líquidas, desodorantes, cepillos y brochas para el calzado, incluidos los tenis y artículos de piel, no cerrará sus puertas, por lo contrario, alista la expansión de la planta ubicada en Culhuacán, Iztapalapa, informaron directivos. **Jor.24**



**DESALOJO FUE POR DEMANDA JUDICIAL: SSC.** El desalojo de la fábrica de producto para calzado El Oso, ubicada en la colonia Portales Sur, llevado a cabo la noche del viernes, estuvo a cargo de personal del gobierno central en atención a una demanda judicial, indicó la Secretaría de Seguridad Ciudadana. **Exc.13**

**TERMINA DESALOJO EN RAPIÑA.** El intento de desalojo de la fábrica de productos para calzado El Oso, ubicada en la alcaldía Benito Juárez, escaló al robo de bienes propiedad de la empresa. La noche del viernes, vecinos de la zona observaron la llegada de un grupo de personas que ingresó al predio ubicado en Eje 8 Sur Popocatepetl, casi esquina con Eje Central y que comenzó a sacar cajas y bolsas del inmueble para dejarlas en la vía pública. El equipo jurídico de la empresa investiga la sustracción de bienes registrada durante el operativo. “Se perpetraron robos que todo el mundo pudo observar claramente”, aseguró el representante de El Oso, Iván Henríquez. **Ref.1-Cd**

**DECOMISAN 550 TONELADAS DE AUTOPARTES ROBADAS.** Alrededor de 550 toneladas de autoparte y dos armas de fuego fueron aseguradas durante un cateo en un inmueble ubicado en calles de la alcaldía Gustavo A. Madero. El despliegue policial se llevó a cabo en atención a denuncias ciudadanas, mediante las cuales reportó que en dicho sitio se almacenaban partes robadas de vehículos de alta gama, indicó la Secretaría de Seguridad Ciudadana. **Exc.19**

**ASALTABAN EN ESTACIÓN DEL METROBÚS EN LA GAM.** Un Policía Auxiliar detuvo a un sujeto presunto responsable de robar dinero en efectivo a un joven en el Metrobús, en la alcaldía Gustavo A. Madero. En la estación Deportivo 18 de Marzo ubicada sobre Avenida Montevideo e Insurgentes, en la colonia Tepeyac Insurgentes, los uniformados atendieron la solicitud de un usuario quien señaló a un hombre e indicó que, al viajar en el camión de transporte, le sacó la bolsa derecha de su sudadera, su cartera de color café con dinero en efectivo y una tarjeta de Movilidad Integrada. **Pre.22**

**ARMAN RIÑA EN CETRAM.** Uniformados de la Policía Bancaria e Industrial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, detuvieron a un sujeto que, luego de una discusión y una riña, al parecer, lesionó a un hombre en las instalaciones del Centro de Transferencia Modal Indios Verdes. **Pre.22**

**¡DEBILITAN A LA UNIÓN!** Tres presuntos integrantes del grupo criminal La Unión Tepito, dedicados al secuestro, extorsión, cobro de piso, tráfico de armas y venta de drogas en la zona centro de la Ciudad de México, fueron detenidos por policías de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. Se trata de Frank Jesús #N” de nacionalidad colombiana de 40 años de edad, Ricardo Eduardo “N” de 27 años, y Juan Pablo “N” de 24, mismos que fueron aprehendidos en la calle de Manuel de la Peña y Peña, casi esquina con Manuel Doblado, colonia centro, alcaldía Cuauhtémoc. **Pre.32**



**PROTESTAN EN AUDIENCIA DE CRISTOFER YAIR “N”.** La audiencia inicial con Cristofer Yair “N” presunto feminicida de la conductora de taxi por aplicación, Karla Patricia, acontecido el pasado 28 de diciembre en Azcapotzalco, tuvo que ser resguardada por una intensa vigilancia de policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana en los juzgados de Doctor Lavista. A la diligencia llegaron la activista Laura Glover, Brisa, hija de la víctima, y varias amigas de la mujer asesinada, quienes intentaron ingresar, pero fueron encapsuladas por policías del Grupo Ateneas de la SSC mientras se escuchaban gritos de apoyo a favor de los familiares de Karla Patricia. **Pre.22**

**“¡NADIE TE VA A HACER DAÑO, RELAJATE!”.** Un hombre que amagó con intentar contra su integridad física con un cúter en la mano causó movilización de los cuerpos policiacos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, quienes acudieron al lugar para ponerlo a salvo. Los hechos ocurrieron en la calle Palma, en el Centro Histórico y fueron grabados en video, para después volverse virales en las redes sociales. **Pre.25**

## **FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA**

**CAE POR EL FEMINICIDIO DE CONDUCTORA DE APP.** Cristofer Yair “N” fue detenido ayer por los delitos de feminicidio y robo calificado. Al joven se le relaciona con el asesinato de Karla Patricia, una conductora de taxi por aplicación, ocurrido el 29 de diciembre pasado. De acuerdo con la Fiscalía General de Justicia de la CDMX, la detención se llevó a cabo en el estado de Guanajuato. **Exc.18**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

**VAN POR INSPECCIÓN AL TRANSPORTE.** La Semovi implementará al menos ocho puntos de revisión al transporte colectivo de ruta en puntos de altas denuncias vecinales por malas prácticas de choferes y concesionarios, los cuales ya han tenido como resultado unidades suspendidas y remitidas a depósitos vehiculares. **Ref, 2, Cd.**

**MOVILIZÓ A 179.7 MILLONES DE USUARIOS EN NOVIEMBRE PASADO, REPORTA EL INEGI.** Los sistemas de transporte urbano de la zona Metropolitana del Valle de México movilizaron al mayor número de pasajeros a nivel nacional, informó el Inegi, al dar a conocer los resultados de las Estadísticas de Transporte Urbano de Pasajeros. **Pre, 6, Met.**

**SUPERVISAN SEÑALIZACIÓN.** Autoridades del Metro realizaron un recorrido de supervisión en el tramo Chapultepec Juanacatlán de la Línea 1, donde se efectúan pruebas de resistencia y aislamiento al sistema de señalización, como parte de los trabajos que se realizan para la rehabilitación de esta ruta, la cual opera de Pantitlán a Balderas. **Exc, 19.**



**TURURÚ, INGENIOSO JEUGO BASADO EN EL STC METRO DE LA CDMX.** El entretenimiento familiar tiene cada vez más opciones, pero pocas son aquellas en las que no necesitas gastar dinero o salir del hogar para disfrutarlas como los juegos de mesa, entre ellos la Lotería y Turista, aunque pocas veces nos sorprenden con nuevos y entretenidos juegos. **Pre, 9, Met.**

## **SECRETARÍA DE VIVIENDA**

**FIJAN RENTAS DE NUEVOS DEPAS EN CETRAM.** Los precios de renta para los 297 departamentos que se construyen en el paradero de Martín Carrera, al norte de la CDMX, irán de los 8 mil a los 15 mil pesos mensuales, adelantó Francisco Andragnes, CEO de la plataforma de arrendamiento en línea Homie, encargada de administrar el primer proyecto de este tipo. **Sol, 16, Met.**

## **SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DEL AGUA**

**PLANTEAN EN FUENTES USAR AGUA TRATADA.** Las fuentes abandonadas en los jardines de acceso a la Villa Olímpica podrían recuperarse si la unidad habitacional reciclara las aguas residuales, plantearon especialistas durante el Foro Nacional del Agua. **Ref, 6, Cd.**

**URGEN AJUSTAR MODELO HÍDRICO.** La alerta por la sequía para este año está encendida. Pedro Moctezuma titular de la Secretaría de Agua del Estado de México, señaló que pronósticos climáticos indican que la escasez de lluvia en el Sistema Cutzamala podría repetirse en los siguientes meses, o que acentúa la urgencia de modificar el modelo de gestión hídrica, basado en la expulsión del agua de la cuenca del Valle de México. **Ref, 1, Cd.**

## **SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE**

**EL AJUSCO, OTRA VEZ.** La zona del Ajusco volvió a ser escenario de un rescate animal. Ayer, la PAOT reportó la recuperación de 22 canes que se encontraban al interior de un predio, en condiciones de peligro. Los ejemplares fueron puestos bajo resguardo. **Ref, 3, Cd.**

## **PROGRESO CON JUSTICIA**

## **SECRETARÍA DE BIENESTAR E IGUALDAD SOCIAL**

**¿CÓMO FUNCIONARÁ EL SISTEMA PÚBLICO DE CUIDADOS DE CDMX?** El Gobierno de La CDMX apuesta por la creación de un sistema Público de cuidados, con una inversión de 10 mil millones de pesos anuales. Prevé la creación de infraestructura, una red de servicio y programas que ayuden a revalorizar estas tareas, todo ello en el marco de la Ley General del Sistema Nacional de Cuidados. Se discute a nivel nacional. **Uni, 17, Met.**



## **SECRETARÍA DE CULTURA**

**HACE SUYO UN ZÓCALO ÍNTIMO.** Fue una noche llena de recuerdos y temas de antaño saldaron la deuda de Fito Páez con los mexicanos tras la cancelación de su show en septiembre en el Zócalo, a causa de un accidente. **Uni, 22, Espectáculos. Jor, 27-28. Ref, 1.**

**EN EL ARCHIVO HISTÓRICO DE LA CDMX SE PERfila LA FAZ MODERNA DE LA URBE.** En el archivo Histórico de la Ciudad de México Carlos de Sigüenza y Góngora yace la memoria de esta capital. La instancia custodia seis fondos documentales y una planoteca que abarcan de 1524 a 1997. **Jor, 3, A.**

## **SECRETARÍA DE SALUD**

**PREOCUPA A TRABAJADORES DE CDMX SITUACIÓN DE LOS SERVICIOS DE SALUD.** La crisis en los servicios de salud de la CDMX, ahora conocidos como del IMSS-Bienestar, se recrudece con el despido y rescisión de contrato de personal médico bajo el argumento de falta de presupuesto, así como la racionalización cada vez más preocupante de medicamentos e insumos para la salud, con el riesgo que esto implica. **Pre, 7, Met.**

## **SECRETARÍA DE TURISMO**

**CONCENTRAN 456 GESTORES 76% DE OFERTA DE AIRBNB.** El tope de 50 por ciento de las noches del año previsto en la Ley de Turismo de la CDMX para alojamientos tipo Airbnb no afecta de manera significativa a los pequeños anfitriones, sino a quienes concentran propiedades, apuntó la Coalición Internacional por el Hábitat. **Ref, 1, Cd.**

## **ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS**

### **SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO**

**EN MERCADOS, TRÁMITES CLAROS.** Locatarios de mercados públicos en la CDMX pidieron que, entre las mejoras a los trámites ante la Sedeco, se dé prioridad a la transparencia y certeza jurídica sobre pagos y visitas de verificación, ya que la falta de información y seguimiento ha llevado que comerciantes caigan en intentos de fraude o extorsión. **Ref, 2.**



## **ALCALDÍAS**

**ALCALDÍAS RECIBIRÁN MÁS DE 2 MIL MILLONES DE PESOS DEL FAIS.** Recibirán las alcaldías este año 366 millones 213 mil 108 pesos de recursos federales a través del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social que a partir del llamado que hizo la presidenta Claudia Sheinbaum se pueden aplicar en obras para garantizar el abastecimiento de agua a la población y fortalecer el Plan Nacional Hídrico. **Jor, 23.**

**VALLEJO HUNDIDO EN BACHES Y LODO.** Es la zona tecnológica de la CDMX, pero las calles están en condiciones muy deplorables. Vecinos y comerciantes piden una repavimentación. El olvido por parte de las autoridades ha sido total. **Grá, 7.**

**ORDENARÁN CETRAM DE LA BJ.** A petición de vecinos de las colonias Nonoalco y Mixcoac, en la alcaldía BJ, la prioridad dentro de la intervención de la Cetram Mixcoac será la reubicación y rediseño de las rutas del transporte concesionado para evitar que circulen en calles que son exclusivas para el tránsito. Esto después de denuncias de habitantes sobre las prácticas de transportistas, como conducción a velocidad por encima de los límites, daño a vehículos particulares, invasión de banquetas y conflictos de automovilistas. **Ref, 2, Cd.**

**A REVISIÓN MÉDICA.** La alcaldía Coyoacán lleva a cabo una jornada gratuita de colposcopia y papapnicolau en el Centro de Desarrollo Comunitario Carmen Serdán. Hoy estarán realizando estos exámenes de 9:00 a 14:00 horas, con los cuales se busca prevenir el cáncer cervicouterino. **Ref, 6, Cd.**

**EN PARQUE ESPAÑA, DETERIORO E INSEGURIDAD.** Vecinos afirman que la zona es refugio de jóvenes que consumen drogas y personas en situación de calle; además, el mobiliario está grafitado. La basura, árboles caídos y un lago seco es el estado en el que se encuentra este parque ubicado en las colonias Hipódromo, Condesa y Roma. Este diario consultó a las autoridades de la alcaldía sobre qué mantenimiento se le da al parque España, sin que al cierre de esta edición haya obtenido respuestas. **Exc, 1-14.**

**AMPARAN A PUESTOS AMBULANTES VACÍOS.** La alcaldesa de Cuauhtémoc Alessandra Rojo de la Vega, acusó que comerciantes ambulantes continúan amparándose con ayuda del Tribunal de Justicia Administrativa de la Ciudad de México, para no ser retirados de la vía pública, pese a tener puestos de metal abandonados. **Sol 17**

**IZTAPALAPA RESPALDA A SHEINBAUM ANTE EU.** Al presentar un informe con motivo de sus primeros 100 días de gobierno, la alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez Ruiz, manifestó el respaldo de los habitantes de la demarcación a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en las decisiones que tome ante posibles adversidades por decisiones del próximo gobierno de Donald Trump y dijo que están preparados de ocurrir deportaciones masivas. **Jor24**



**LA MALINCHE SE MANTIENE VIVA A PESAR DE LA AMENAZA DE LAS GRANDES OBRAS VIALES.** En las faldas del cerro del judío, obreros afectados por el cierre de fábricas textiles y expulsados por el crecimiento urbano de la ciudad en la década de los 60, encontraron un hogar. Sobre terrenos fangosos levantaron chozas de adobe con techos de cartón que dieron origen a la colonia La Malinche, localizada en la alcaldía Magdalena Contreras. **Jor.25**

## **ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES**

### **INSTITUTO DEL DEPORTE**

**INDEPORTE CIERRA FILAS CON LAS 16 ALCALDÍAS.** Parece que va en serio. Luego de estar abandonado el deporte en la Ciudad de México el Instituto del Deporte de la CDMX vuelve a tomar en cuenta a las alcaldías para fortalecer lazos y regresar a la capital a los primeros lugares que estaba acostumbrada. **Pre6**

### **CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

**AVALAN CAMBIOS PARA ARMONIZAR LA LEY DE VIVIENDA PARA LA CDMX.** Los representantes populares que forman parte de la Comisión de Vivienda del Congreso capitalino avalaron el dictamen a la iniciativa para reformar la Fracción I del Artículo 1 de la Fracción VIII del Artículo 19 de la Ley de Vivienda. En sesión de trabajo quedó claro que se trata de armonizar la Ley de Vivienda para la CDMX con la Constitución Política local, de acuerdo con la iniciativa que al respecto presentó el diputado del PAN Ricardo Rubio Torres. **Pre.8**

---000---